

Description pays

A1 Le pays

Le Liban, situé à la porte de l'Asie, compte environ 4,5 millions d'habitants, auxquels s'additionnent 2,4 millions de réfugiés (syriens, palestiniens et autres). En 30 minutes, on passe du bord de mer aux sommets avoisinant les 3'000 mètres, traversant des régions arides, des cultures, des oliveraies, des orangeries, des monts enneigés et des vallées verdoyantes.

A2 Le drapeau

Il est composé de trois bandes horizontales, deux rouges et une blanche au milieu. Au centre du drapeau se trouve le cèdre du Liban. C'est l'emblème du pays. Les bandes rouges représentent le sacrifice pour l'indépendance et la bande blanche représente la neige qui recouvre les montagnes du Liban ainsi que la pureté et la paix.

A3 La capitale

Beyrouth est la capitale du Liban et c'est la ville la plus importante du pays. Avec son agglomération, elle constitue ainsi presque la moitié des habitants du pays soit près de deux millions d'habitants.

A4 Frontières

La plaine de la Bekaa représente le tiers du pays avec ses 4000 km². Elle est entourée de deux grandes chaînes de montagnes : à l'ouest le Mont-Liban et à l'est l'Anti-Liban qui fait frontière avec la Syrie au nord. La frontière syrienne s'étend jusqu'à l'est. La Terre Sainte fait frontière au sud. À l'ouest, la mer Méditerranée borde le pays. Le lourd passé de guerres marque toujours les esprits ; entre pays voisins la paix doit se consolider.

A5 Baalbeck

La cité de Baalbeck se trouve dans la plaine de la Bekaa. L'histoire de Baalbek remonte au moins à la fin du III^e millénaire av. J.-C. Baalbek était une ville phénicienne florissante où était célébré le culte de Baal. Elle fut aussi appelée Héliopolis, « Ville du Soleil », car les Grecs vénéraient Hélios le dieu du Soleil. Aujourd'hui l'on s'émerveille sur ce site archéologique, découvrant ces impressionnants temples de l'époque romaine dédiés à Vénus, Bacchus (image) et Jupiter.

Regardez comme les gens sont petits à côté de ce temple !

Commentaires : 24 images- Liban

A6 La vallée Sainte Qadisha

Littéralement, Qadisha signifie saint en syriaque. La vallée sainte est située au nord dans la chaîne du Mont-Liban et est composée de deux vallées qui se rejoignent et portent le nom de leurs monastères : au nord la vallée Qozhaya (monastère Saint Antoine Qozhaya) où se trouve Becharré, la ville natale de Khalil Gibran, et au sud la vallée Qannoubine (monastère de Notre-Dame de Qannoubine). Aux premiers siècles, des ermites se sont cachés dans ces vallées car, alors, il était interdit d'être chrétien. C'étaient des hommes bons qui priaient pour le monde et vivaient très pauvrement dans des grottes creusées dans la roche. Ils dormaient sur une planche avec une pierre comme oreiller. La prière remplaçait parfois leur nourriture. Aujourd'hui encore certains ermites vivent ainsi, mais ils n'ont plus besoin de se cacher.

A7 La paix

Grâce à Dieu les libanais ont une foi très forte. Ils se rendent régulièrement pour prier dans des sanctuaires, comme ici au monastère de Saint -Antoine Qozhaya. La paix est un vrai défi au Liban. La foi immense des responsables d'institutions religieuses leur permet d'accueillir les personnes, quelques soient leurs cultures ou leurs religions.

En plus des charges courantes du collège des Sœurs Missionnaires du très Saint sacrement à Beit Hebbak, mère Mona-Marie travaille pour la paix avec divers artistes, aussi des Suisses. Elle recherche des fonds pour achever la construction du Cercle de Travail pour la Paix (CTP), un centre international de travail et de réflexion sur la paix.

A8 Saint-Antoine Qozhaya (Mar Antonios Qozhaya)

St-Antoine méditait tout le temps, c'est pourquoi il est souvent représenté s'appuyant sur une canne avec une petite clochette, ainsi s'il s'endort, la clochette tinte et le réveille aussitôt. Creusé dans la roche, le magnifique monastère de Mar Antonios Qozhaya possède une grotte où l'on attachait les fous. On invoquait alors Saint-Antoine afin qu'il les guérisse !

A9 Khalil Gibran

Khalil Gibran, dont nous voyons la maison, est un poète libanais d'expression arabe et anglaise, est né le 6 janvier 1883 à Becharré et mort le 10 avril 1931 à New York. Il fut également artiste peintre. Il séjourna en Europe et passa la majeure partie de sa vie aux États-Unis. Ses écrits étonnent par leur profondeur quasi prophétique et leur dimension sage et mystique. Ainsi, son célèbre recueil de textes poétiques « Le Prophète » est devenu un immense succès international traduit dans plus de quarante langues.

Commentaires : 24 images- Liban

A10 Paysages contrastés

D'épais murs de neige longent la route qui mène à la vallée de Qozhaya, et pourtant il suffit de s'arrêter un peu plus loin dans la vallée pour découvrir, en plein hiver, des oliviers en feuilles, des fleurs et de l'herbe verte.

A11 Dévotions aux saints du Liban

Voici le Monastère de St-Charbel, le Saint du Liban, qui rassemble des pèlerins, chrétiens et musulmans et de toutes cultures et nationalités. Comme St-Nicolas de Flüe, Saint Charbel est un porteur de paix pour le monde.

Les libanais démontrent une grande dévotion auprès de leurs saints, auxquels de nombreux miracles sont attribués. Saint-Antoine, St-Elie, St-Elisée, Ste Rafqa, et tant d'autres saints écoutent leurs prières. Tous ces sanctuaires font partie de la vie des gens qui s'y rendent les jours de congé.

A12 La roche de Raouché à Beyrouth

Ce rocher, une pure merveille au soleil couchant, est visible depuis la côte et on peut faire le tour de ce site en prenant un bateau. La roche de Raouché est aussi appelée « grotte aux pigeons ». Des personnes escaladent cet impressionnant rocher et sautent à la mer, mais il vaut mieux être expert en plongeur car c'est très risqué et il y a souvent des accidents.

A13 Langues parlées

En plus de leur langue maternelle qui est l'arabe, les enfants apprennent le français et l'anglais dès leur naissance, les 3 langues se parlent à la maison avec les parents, à la garderie, et dès l'âge de 3-4 ans on les enseigne à l'école. Ils utilisent deux alphabets : arabe et latin. Selon l'école, les élèves apprennent les mathématiques, la physique, la chimie et la biologie en langues française ou anglaise. Ces jeunes enfants en classe de français n'ont pas peur d'apprendre !

A14 Le boulanger libanais

Le pain libanais est plat. On le partage tout simplement et il sert de base pour accompagner les mets délicieux de la cuisine libanaise. Ce jeune boulanger est très habile, il façonne sans relâche des galettes qu'il cuit en un clin d'œil sur son four bombé.

A15. Vendeurs de fruits

Beaucoup de personnes vendent des fruits et légumes le long des routes. Ce marchand de fruits ambulant peut déplacer son stand facilement. Nous trouvons les mêmes fruits que chez nous, mais encore des nèfles (petits fruits jaunes-orangé, légèrement acidulés, frais et juteux), des grenades, des dattes des bananes, des citrons, des mandarines et des oranges ainsi que d'autres sortes de fruits délicieux. En général au Liban, on paie avec des dollars américains ou des livres libanaises.

Commentaires : 24 images- Liban

A16 Manger au Liban

Durant le carême et le vendredi, on ne mange pas de viande, mais quelle joie de passer à table ! Les assortiments de plats forment le mezzé, composé de houmous (purée de pois chiches), labné (crème de yogourt filtré), kebbeh (boulettes ovales, farcies de viande ou végétariennes avec légumes et pommes de terre), falafel (boulettes frites dans l'huile, faites de pois chiches et de fèves épicées à l'orientale), feuilles de vignes farcies de riz et viande et bien d'autres plats. Les délicieuses salades sont arrosées d'huile d'olive et de jus de citron, leurs noms fatouche (salade de laitue garnie de tomates, concombres, menthe, grenades...) et taboulé (salade de persil haché et de tomates coupées en petits cubes). Pour le dessert, des kenafeh (gâteau de semoule servi chaud), baklawa (comme un mille-feuilles oriental fourré de pistaches ou autres noix et arrosé de sirop parfumé ou au miel), nammoura et moghli (recettes : www.missio.ch) et tant d'autres délicieuses spécialités orientales enchantent le palais.

A17 Le caméléon

Le caméléon est un petit reptile qui vit au Liban mais aussi en Afrique du Nord, au Proche-Orient et dans certains pays du sud de l'Europe. Pour se nourrir, il grimpe dans les arbres et chasse divers insectes. C'est le roi du camouflage car il possède des chromatophores (cellules pigmentaires qui réfléchissent la lumière) qui lui permettent de changer de couleur pour se confondre avec le paysage.

A18 Jbeil (Byblos)

Jbeil est une des plus vieilles villes du monde continuellement habitée. Elle aurait été fondée en 5000 avant J-C. Byblos, colonisée par les Phéniciens, devient un centre religieux important. L'accomplissement le plus connu de la civilisation phénicienne est la mise au point de l'alphabet phénicien, qui est sans doute à l'origine des alphabets les plus répandus dans le monde (grec – latin...). Les Grecs la nommèrent Byblos, car c'est de là que le papyrus était importé en Grèce. Sur cette image, on aperçoit quelques pêcheurs qui, malgré de graves problèmes de pollution dus aux déchets jetés dans la mer, ne renoncent pas à leur gagne-pain. Les problèmes écologiques sont innombrables au Liban, mais ne sont pas une priorité pour ce pays qui a d'autres nombreux défis.

A19 Réfugiés syriens

Beaucoup de familles, de femmes et d'enfants, ont dû fuir la guerre en Syrie, et se sont réfugiés au Liban. En attendant de trouver une solution, certains s'installent dans des camps, comme ici dans la plaine de la Bekaa.

A20 Vivre ensemble après la guerre.

La Ligne verte était une ligne de démarcation à Beyrouth, la capitale du Liban, durant la guerre civile libanaise de 1975 à 1990. Elle séparait les quartiers musulmans de Beyrouth-Ouest des quartiers chrétiens de Beyrouth-Est, de part et d'autre de la rue de Damas. Sur cette image

Commentaires : 24 images- Liban

prise derrière la place des Martyrs, les bâtiments modernes et les grues contrastent avec les vestiges historiques d'un autre temps.

A 21 Rue à Beyrouth

Les rues sont très animées à Beyrouth. On peut facilement distinguer les quartiers chrétiens ou musulmans à la façon de vivre des habitants, et à leur tenue vestimentaire. Compare une rue de ton quartier ou de ton village à celle que tu vois sur cette image, observe les passants, les voitures bien serrées, les câbles électriques et les rideaux aux balcons des immeubles.

A22 Fêtes religieuses

Voici la crèche de Noël qui se trouve sur la place des Martyrs de Beyrouth, juste devant la grande mosquée. Derrière la mosquée, on aperçoit la croix du clocher de l'église St-Georges. Pour des raisons pratiques dans le monde du travail, et grâce à la convivialité entre les deux religions, les jours de congé pour les fêtes religieuses sont partagés entre chrétiens et musulmans. Ainsi Noël est fêté autant par les musulmans que par les chrétiens ici au Liban, et la fête de l'Annonciation le 25 Mars est un jour férié et célébré entre chrétiens et musulmans.

A23 Les cèdres du Liban

Depuis 2011, plus de 600 000 arbres, y compris des cèdres et d'autres espèces indigènes, ont été plantés dans tout le Liban dans le cadre de l'Initiative de reboisement du Liban. En plus des réserves naturelles, il y a 28 forêts protégées.

Les anciens cèdres du Liban sont appelés « Cèdres de Dieu » car ils sont très vieux et ont contribué, entre autres, à la construction du temple de Salomon. Le cèdre est un symbole de sainteté, d'éternité et de paix. Emblème de longévité (certains cèdres ont plus de 2000 ans), le cèdre du Liban trouve son origine dans de nombreuses références bibliques.

A 24 Marie

Notre Dame de Zahlé (photo), appelée la mariée de la Bekaa, a protégé la ville de Zahlé lors d'un bombardement. On raconte que les habitants s'étaient réfugiés dans la salle paroissiale en-dessous de l'église, priant ensemble la Vierge Marie. C'est alors que, juste au-dessus de cet endroit, une bombe a explosé en l'air avant de percuter le sol, laissant alors les habitants indemnes.

Au Liban, musulmans et chrétiens vénèrent la Vierge Marie, se rendant régulièrement dans les nombreux sanctuaires qui lui sont dédiés. En effet elle est citée dans le Coran sous le nom de Maryam, et une sourate lui est consacrée. Marie contribue à réunir les peuples pour la paix.